

常陸大宮市教育委員会 6月定例会議事録

- 1 会議の名称 常陸大宮市教育委員会 6月定例会
- 2 開催日 令和6年6月25日(火) 午前10時00分から
午前11時03分まで
- 3 開催場所 常陸大宮市役所 行政委員会室
- 4 出席者
 - (1) 教育長 小野 司寿男
教育長職務代理者 宮本 亜希子
委員 宮田 則子
委員 菊池 久義
 - (2) 事務局及び説明者
教育部長 木村 隆弘
学校教育課長 小泉 博美
生涯学習課長 小室 修
文化スポーツ課長 掛札 拓也
指導室長 関 好美
学校教育課課長補佐 青山 正樹
学校教育課主幹 梶山 明日香
- 5 報告
報告第12号 教育長報告について
報告第13号 令和6年第2回常陸大宮市議会定例会一般質問について
- 6 議案
議案第27号 専決処分の承認を求めることについて(議会の議決を経るべき事件の議案の意見について)
議案第28号 専決処分の承認を求めることについて(教育委員会事務局職員の懲戒処分の発令について)
- 7 その他
 - (1) 各課及び教育委員の行事予定について
 - (2) 教育委員会所管事務契約案件報告について
 - (3) その他
- 8 次回の定例会日程について

9 閉 会

10 傍聴人の人数 4人

11 会議の概要

小野教育長 本日の会議に4人の傍聴希望者がおりますので、報告いたします。

傍聴人の方は、注意事項を守って傍聴をお願いいたします。

本日の欠席者は1名です。

定足数に達していますので、ただいまより、常陸大宮市教育委員会6月定例会を開会いたします。

(午前10時00分開会)

小野教育長 本日の議事録署名人の指名を行います。

議事録署名人に宮本亜希子委員を指名いたします。

本日の会議日程はお配りした会議資料のとおりです。

それでは議事に入ります。

はじめに、「日程2 報告」を議題といたします。

報告第12号 教育長報告となりますので、私の方から報告いたします。

まず、5月29日に第1回の学警連総会を行いまして、改めて今年度のスタートをいたしました。最近は直接警察にお世話になるような生徒指導とか、学校での事件・事故はあまり起きてないのが今の学校の現状ですけれども、遠くの方ではかなり深刻な問題も起きていますので、これからも学校と警察との連携をしっかりとつないでいきたいと思っております。

それから、5月30日には、市町村の教育長会議が行なわれまして、県・国の今年度の各自治体に対するいろんなご指導をいただいております。

それから、5月31日と6月1日、教育委員の皆様にお世話になりました。関東甲信越静の市町村教育委員会連合会総会を古河で行いました。基本的に国の連絡としては不登校対策が非常に大きな割合を占めてたかなと思うんですけ

れども、おかげさまで常陸大宮市やっと改善の兆しが見えてまいりまして、2年間、中学校が主になんですが、キャリア教育と、中1不登校調査という平成16年度からずっと続いていたデータを基にしたグレーゾーン、出さないことを中学校で小中連携のうえで実施していただきまして、今年は不登校・学校不適應の生徒数が減ってきている現状があります。やっと少しずつ効果が見えてきたかなと思っております。今後もこれを続けて、かなり深刻な状況だったので、まずは学校に子供たちがいるっていう基本を大事にしていきたいと思っております。

6月4日から19日まで市議会の第2回の定例会が行われました。内容につきましては後ほど事務局の方から報告がございます。

それから、単独採択地区ということで、教科書の採択の調査研究委員会が発足しまして、現在、調査部会が調査を行っているところでございます。

6月20日から教科書展示会が301会議室で行われております。記録を見たところでは46名の方が閲覧していただいているということで、報告いたします。

6月23日、先日の日曜日ですけれども、ミュージックフェスティバル、大変お世話になりました。大変に賑やかに開催できまして、常陸大宮市民吹奏楽団の協力を得て、中学校と高校の吹奏楽部の子供たちが自分たちの練習の成果を発表する場として、ロゼホールのステージで元気に活躍してくれたのがとても良かったと思いますし、最後に全員が揃ってステージの上で演奏ができたのはとても良かったなど。なかなか運営上大変なことなんですけれども、ぜひこれからも続けていきたいなと思います。常陸大宮高校で1人しか部員がないという女の子がフルートを独奏してくれたのが非常に感動的でした。

中学校全体のものとしては、今月上旬に修学旅行が行われました。4校とも京都・奈良方面ということで、大きな事故とか怪我もなく、多少雨に降られた

ようですが、元気に行ってきたということです。今、中学校を訪問しますと、3年生の教室の周りには、修学旅行のレポートですとか、山方中ですと小さな絵葉書に思い出の絵、丁寧なイラストで書いたものと、一言感想みたいなもの、「そうだ、京都に行こう」なんていうのが多かったんですけども。それが綺麗に廊下に展示されていて、ぜひ学校の方も訪問してご覧になっていただければと思います。

ただいまの件について、質問があればお願いします。

宮本委員 修学旅行の件、各学校でホームページに詳細に写真をあげていただいて、保護者の方では子供たちの様子が見れてすごくよかったということで、先生方には本当ありがたいなと思いました。

あとは、古河で行われた連合会の総会なのですけれど、文科省の方に来ていただいて直接お話していただいたんですが、時間がちょっと短かったかなって感じがしたので、もしそういうのが届けられる機会があったら、もうちょっと長くお話を聞きたいなと思いました。話されてる方も時間がないのでっておっしゃっていたので。

菊池委員 今朝の新聞を見ましたら、不登校の児童生徒数がコロナ期を境に非常に増えてると。古河の総会でも、講師の先生がコロナを境にかなり増えてるって話されたんですね。それで今、教育長さんから本市の方は成果が上がってきてるってところで心強く思いました。県だと中学校の何人に1人とかいう統計が出ているんですけど、指導室なんかで不登校児童生徒の具体的な数とか把握してる部分がありますか。

関指導室長 ただいまの件ですけれども、国で問題行動等の調査がありますので、そちらに報告している人数はこちらでも把握しております。ただ、調査が年によって変わってきている部分があります。

まずは、長期欠席ですけども、基本的には30日以上が長期欠席、不登校に

当たるのではないかということでもあります。ただ、令和2年度からは病気による欠席等も入ってきているのと、出席停止もカウントすることになっているので、そこで大きく人数は増えてきているのが現状です。調査の仕方が変わってきています。ですので、令和2年度を皮切りに人数が増えてきておまして、令和4年度が1番多いところかと思えます。病欠、出席停止、コロナの感染を回避する、そういったことも踏まえての30日以上欠席者は、令和4年度の報告では122名おります。その前の年は72名ですので、そこは皮切りに増えてきているところだと思います。ただ令和5年度以降は減ってきております。また、調査の方法も今度変わらしまして、令和5年度か令和6年度からは、また出席停止は含まないということになるということですので、そういったところはちょっと違ってくるかなと思います。

菊池委員　　コロナで意図的に欠席というのもありましたからね、調査の方法も模索されているのだなと思いました。

小野教育長　　国のデータの問題行動等調査は1年前のデータになるので、現在出ているのは令和4年度のものになるわけです。今年データとして4月に出て、6月に途中の報告がありまして、最後決定値が10月の予定です。茨城県は、実は令和4年度のデータで全国で1,000人中の不登校率1位になってしまいました。相当増えてます。

あともう1つの課題としては、この間の報告にあったと思うんですが、学校が報告する内容と、不登校・学校不適應の子供さんを持つ保護者の人たちの報告する内容、それにズレがあるんですね。例えば、学校の指導では問題がなかったという報告なんですけど、当事者それぞれ保護者からデータを集めるとそっちが多かったとかいうズレがある。その補正を国がなんとかしようとしているのが今の状況です。1番増えた背景は、合理的配慮を必要とする子たちが学校の居場所にどうしても追いつけなくて、結局そのまま居づらくなったこ

とで、うちに引っ込んだり入っちゃったりするケースが増えてきているような気がします。

ただ、常陸大宮市も中学校は本当に減ってきています。小学生で10日前後の欠席数が少し増え気味なところがあるので、今度は小学校に手をかけなくちゃいけないかなと思います。

基本的に来れない子供を作ってしまうと、なかなか学校に戻すこと、学校に戻すことだけが不登校の対応ではないと、社会適応だとなるんでしょうけれども、やっぱり学校に戻したいという思いがあれば、そこをどうするかってことは非常に難しくなってくると思います。大変なケースだったと思いますけれども、やっと先生方の努力が実を結んできたかという気がしますので、ぜひ力を入れていきたいところかなと思います。

他にありませんか。無いようですので、次に移ります。

報告第13号 令和6年第2回常陸大宮市議会定例会一般質問について事務局の説明をお願いします。

木村教育部長 【報告第13号について提案・説明】

小野教育長 ただいまの件について、質問があればお願いします。

報告は以上になります。

続きまして、「日程3 議案」に入ります。

議案第27号 専決処分の承認を求めることについて（議会の議決を経るべき事件の議案の意見について）を議題とします。

事務局の説明をお願いします。

小泉学校教育課長・小室生涯学習課長 【議案第27号について提案・説明】

小野教育長 説明が終わりました。質問があればお願いします。

無いようですので採決に移ります。

議案第27号につきましては、原案のとおり承認することよろしいですか。

各委員 〈異議なし〉

小野教育長 異議なしと認め、議案第27号につきましては、原案のとおり承認といたします。

次に移ります。

ここで皆様にお諮りいたします。

この後の「議案第28号」につきましては、人事に関する内容が含まれております。

地方教育行政の組織及び運営に関する法律の第14条第7項の同項のただし書きの規定により、人事に関する事件その他の事件について教育長または委員の発議により、出席委員の3分の2以上の多数で議決したときは、会議を公開しないことになっています。

つきましては、会議を非公開にしたいと思いますが、賛成の委員の挙手を求めます。

(委員全員 挙手)

小野教育長 全員一致ですので、議案第28号につきましては、非公開といたします。

傍聴人の方は、退席いただきますようお願いいたします。

それでは、会議日程に戻ります。

議案第28号 専決処分承認を求めることについて（教育委員会事務局職員懲戒処分の発令について）を議題とします。事務局の説明をお願いします。

小泉学校教育課長 【議案第28号について提案・説明】

小野教育長 説明が終わりました。質問があればお願いします。

議案第28号につきましては、原案のとおり決定することよろしいですか。

各委員 〈異議なし〉

小野教育長 異議なしと認め、議案第28号につきましては、原案のとおり承認と

いたします。

ここで傍聴人に入室していただきます。

傍聴人の皆様、ご協力ありがとうございました。

以上で、議案が終了しました。

続きまして、「日程4 その他」に移ります。

(1) 各課及び教育委員の行事予定について、事務局の説明をお願いします。

小泉学校教育課長 外 **【行事予定説明】**

小泉学校教育課長 **【教育委員の予定説明】**

小野教育長 ただいまの件について、質問があればお願いします。

菊池委員 海外研修がオーストラリアということだったんだけど、具体的には
今まで行ったようなシドニーのサザーランドとかあの辺りですか。

青山学校教育課長補佐 例年通り、同じところの学校に行く予定でございます。

菊池委員 なかなか進めるにはblankとか円安もあって大変だったかと思うんで
すけれども。

小泉学校教育課長 詳細は日程等も含め、来月の教育委員会でお渡しさせていただきますので、よろしく願いいたします。

宮田委員 ただいまの中学生の海外派遣の件につきましては、しばらく休んでいた
ことが復活したような形になるわけですね。休んでいた後の大事な行事かなっ
ていう感じがします。

それからあと、1番下のミドルリーダーの研修会、これは昨年が続いての2回
目でしょうか。

関指導室長 基本的には毎年です。

宮田委員 そうしますと小学生の5、6年が対象ですか。

関指導室長 その対象は学校職員になります。

小野教育長 7月27日の子ども会育成連絡協議会のドッジビーは学校でやってい

るのですか。

小室生涯学習課長 ドッジボールはやっています。

小野教育長 それをフリスビーでやると。大会なんですよ。練習したりとかするんですか。

宮本委員 子ども会でします。ドッジビーのフリスビーは普段遊ぶ硬いものではなくて、すごく柔らかいものなので。強く投げても、当たっても痛くない、ボールでやるより安全ということで採用されたっていう感じですよ。

小野教育長 やったことなかったんで、そうかと思って。わかりました。ありがとうございます。

宮田委員 今回の関連なんですけど、子ども会ってというのは地域単位、例えば小学校区みたいな感じでの単位だと思うんですけど、なんか最近だいぶ少なくなってきたみたいなんですよ。そうしますと、地域によっては子ども会参加者ってというのはないんでしょうね。その辺の実態がよく把握できてないものから、なんとも言えないんですけど。

小室生涯学習課 単位子ども会の方がコロナ禍の影響もありまして、単位子ども会でも20いくつぐらいしかなくなってきていると思います。そして、小学校を元に支部ということなんですけども、その小学校自体でも全部ないというようなところも複数あります。理由としましては、お子さんがスポ少とかそういった活動をしていて出られないとか、保護者の都合とかあると思うんですけども、かなり減少しています。参加団体も少なくなってきたということで、理事会の方で球技大会の種目の検討をしまして、小さい1年生、女の子でも一緒にできるものということで今回ドッジビーとなりました。

宮田委員 夏休みを前にすると、学校から離れて地域での活動的なものが増えてくるかなと思います。コロナでしばらく休んでいたことが、昨年あたりから戻りつつあるんですが、3～4年休んでいる間に大きな変化が起きているので、特に今

年のこういう行事ひとつひとつに関して、いろんな多くの意見を集約できれば1番いいことですね。なるべくアンテナを高くして私自身もいきたいと思いましたが、発言させていただきました。

小野教育長 他にありませんか。

無いようですので、(2) 教育委員会所管事務契約案件報告について、事務局の説明をお願いします。

小室生涯学習課長・掛札文化スポーツ課長 【契約案件説明】

小野教育長 ただいまの件について、質問があればお願いします。

無いようですので、(3) その他について 事務局又は委員の皆さまから何かありましたらお願いします。

掛札文化スポーツ課長 【地域クラブ推進協議会名簿の説明】

宮本委員 いわゆる充て職っていうものがありますよね。この件ではないのですが、保護者の中で最近話題になっているのが、例えば学校でPTAの役員を受けました。そうすると、例えば地域の色々な会議とか委員会も一緒についてきて、その集まりに出なくちゃいけない。これがあつたら受けなかったかもなっている人の話を何人か聞きました。ただ、それは地域の活動してる方たちも、学校の様子や意見を聞きたいっていうことで、そういう方を充てて活動したい、話をしたいっていうことがあると思うんです。後から聞いてすごく困ったっていう方が何人かいらっしやったので、もし夏休みに先生方、多分教頭先生が窓口になるんですかね、例えば一覧表みたいなものを作っていただいて、多分9月、10月ぐらいになると次のPTA役員を決める時期になってくると思うので、もし求められた時とかにすぐ出せるようにしておいていただけると、やりたくなかったとか、やらなければよかったっていうことがなくなるんじゃないかなと思いました。学校長会の代表の方がここに入ってるんだと思って、そういった話をもう何人かから聞いたなっていうのを思い出しました。

掛札文化スポーツ課長　今回の例という形になるんですけど、これは学校長会の会長ではないんですね。PTAについては、たまたまPTA連絡協議会の会長になったんですが、市P連の役員の中でお声掛けをしたところ引き受けいただいたと。あくまで会長職にこだわってるわけではなくて、その会の代表としていう形で、文化協会もそうですし、スポーツ協会についても同じようにお声がけをさせていただいて、結果的に会長がお受けしていただいたという形になります。ただ、今おっしゃるように、私も聞いてちょっと経験したものがあって。確かに、会長をやると輪番で回ってくるのあるんですよね。単Pの会長をやると市P連の会長がついてくるとか。そういう状況もあるかと思いますので連携と言いますか、情報提供できるものは情報提供していきたいと思います。

小野教育長　他にありませんか。

無いようですので、続きまして、「日程5 次回の定例会日程について」事務局からお願いします。

小泉学校教育課長　（7月定例会について日程調整）

小野教育長　それでは、次回定例会は、令和6年7月25日 木曜日、午前10時より開催することにいたします。

以上をもちまして、常陸大宮市教育委員会　6月定例会を閉会いたします。

（閉会：午前11時03分）